
令和 3 年 7 月 16 日 

仙南歯科医師会だより 第４３号   

前回の仙南歯科医師会だよりでお知らせした白石市から依頼された歯科医師によるワクチン接種に関して、そ

の後のご報告をしたいと思います。今回の協議報告にもあるようにこの問題は一度白紙となりました。それは白石

市主催で実技研修を開催できないため歯科医師会が独自で実技研修を受け、研修修了証をもらわなければいけ

ないことになるからです。このような例は他県では若干あるようですが宮城県では今のところなく、あくまで歯科医

師会に依頼した行政が実技研修の講師を決め、場所と時間を歯科医師会に提示する（講師代を含め研修にかか

る費用は当然行政持ち）。そこに歯科医師会の希望者が参加して修了証を受け取り、行政の定めた場所と日時に

交代でワクチン接種を行うことになっています。私が直接白石市のワクチン担当者および白石市医師会と交渉しま

したが、現状では宮城県の例外となり自腹を切ってまで会員の皆様にお願いすることは会にとって利益があるとは

思えないと判断し一度白紙としました。ただし今回の件でＥラーニングへの対応が会員によって差があることなどの

問題も浮き彫りになりました。今後「施設基準届け出」に関わる研修会はＥラーニングが主体となるという報告を宮

歯医療管理部会からも受けています。現在皆様の元に学術委員会からアンケートが FAX されていると思います。

ワクチン接種に関してもＥラーニングに関しても今後の対応はこのアンケート結果を踏まえ役員会で協議したいと

考えており、その結果は次回ご報告する予定です。     
          仙南歯科医師会会長 千木良 尚志 
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1. 開会 専務理事 飯淵 信也 
2. 挨拶 会長 千木良 尚志 
今日は 6 時から武者先生と飯淵先生に準備していただいてハイブリッド会議を行うことができます。第 1 回定例

会もこの様な方式で開催する目処が立ちました。本日も協議すべき内容が多数あるのでよろしくお願いします。 
3. 各支部報告 
①柴田 文書による支部総会を行い、予算案などの承認を得たことを報告。 
②白石 休日診療報酬を週末にお渡しすることを報告。 
③角田 丸森町（商工会）は新たな感染対策費 10 万円の支援を受けることができることを報告。 

4. 協議 
１）事務員の雇用に向けて、事務室に関して 
第 2 回体制整備実行委員会について報告。 
①事務員の雇用に関して、井伊彩香さんに内定を出すことが決定。第 1 回定例会でお披露目予定。 



②歯科医師会室の改装工事に関して、予算 100~110 万円で床、壁クロスを改装出来るように工務店から見積も

りを出してもらう。第 1 回定例会でその見積もりを承認していただいた後、ただちに着工となる予定。 
２）新型コロナウイルスワクチン接種に対する対応について 
白石市からのワクチン接種依頼は取り下げになった。今後、各市町から接種を依頼された場合に備え、仙南歯科

医師会としてどのように対応、準備するべきか協議。歯科医師がワクチン接種するために必要な講習会と実技実

習をどのように計画するかについて（E ラーニングシステムの普及や中核病院への依頼など検討）。 
中核病院での研修会開催についての照会は西村先生に依頼。 
３）その他 
休日当番変更の際、交換相手が見つからなかった時の対応案について休日当番部会から提案。 
会員退会に関する事柄（会費、共済金、歯科医師国保、日歯年金）ついて玉野井先生から報告。 
船岡中央歯科医院 佐藤秀一先生が 7 月 31 日をもって退会を希望（お見舞金と退会慰労金が決定）。 

5. 報告 
１）会長 なし 
２）副会長  
（目黒先生）宮歯連盟の理事長を辞退したい旨を伝えたことを報告。 
３）宮歯理事  
（小田部晃先生）第 3 回理事会について報告。 
（井上先生）第 148 回代議員会で議案がすべて承認、可決したことを報告。第 4 回理事会について報告。 
４）宮歯常務理事  
（山崎先生）宮歯としては歯科医師のワクチン接種に関して消極的立場であるが、それが宮歯常務理事の総意で

はないということを説明。 
５）専務理事  
（飯淵先生）会務報告について。第 1 回定例会を想定し、第 5 回役員会はララさくらをおさえて Web 会議とのハ

イブリッド方式で行うことについて確認。会長交代の挨拶状を各関係者に送付したことを報告。 
６）委員会 
（会計）令和 3 年度各支部助成金をお振込みしたことを報告。 
（社保）歯科医師国保の給付制限の実行が延期になったことを報告。歯初診に関する講習会について（E ラーニ

ングシステム利用が望ましくはあるが）開催検討の必要性を提案。 
休日当番の診療時間短縮について意見をいただいたことを報告。 
（総務）仙南歯科医師会役職一覧について報告。 
（地域保健）衛生大会の予定を協議してほしい旨を提案。休日当番の業績集計の業務依頼について提案。 
７）その他 
（小野先生）歯科医院（歯科医師）がワクチン接種済みであるかの問い合わせが多く、その対応策について報告。 
（武者先生）仙南歯科医師会の ZOOM のライセンス契約が 7 月 1 日より正式に結ばれたことを報告。 

6. その他 
（小屋先生）仙南地区 2 市 7 町との防災協定書の作成を実務者会議で行いながら進めていくことについて報告。 
（玉野井先生）仙南地域医療研究会の余った予算を寄付することを提案。中核病院への紹介患者が少なくなった

とのことへの対策について提案（コロナ禍でも紹介患者を受け入れていることの周知など）。 
（山崎先生）令和元年台風 19 号災害に関する知見についてポスター発表があるので、ぜひ日本歯科医学会に登

録してご覧いただきたい（参加費は無料で Web 開催）。 
（榊原先生）村田町で小学校のフッ化物洗口が開始されることについて報告。 

7. 監事講評 監事 玉野井 修 



6 月いっぱいをもちまして宮歯関係の役職をすべて退職しましたので、7 月からは新しい人事で会が執行されてい

きます。千木良会長のもと、皆さんもご協力の程よろしくお願いします。ワクチン接種の話は白紙になりましたが、

我々歯科医師は協力できるところは協力するべきだと思いますので、周囲の状況を見ながら進めていければと思

います。また、事務室、事務員の話も引き続きよろしくお願いします。 
8. 閉会 副会長 小田部 晃二郎 
先生方、長時間にわたりお疲れさまでした。梅雨空で星は見えないかもしれませんが、今日は七夕ということです

のでコロナの早期収束を短冊に期して、皆様にはお休みいただきたいと思います。お疲れさまでした。 
 

（議事録 総務  関根 直輝） 
◆編集後記◆ 

新型コロナウイルス感染対策の柱として期待されたワクチン接種の政府の対応が混迷を極めています。そんな

中、千木良執行部としては仙南歯科医師会会員によるワクチン接種業務の市町からの依頼に備えて独自に研修

会を開催する検討を始めました。現在先行実施されている石巻市や仙台市では実施主体の市が敷いたレールに

乗って研修が実施されたのに対して、行政のマンパワーが脆弱で独自の歯科医師の研修会の開催が困難な仙南

2 市 7 町にとっては大きな福音となる事業になるかと思います。現在（7 月 14 日）忍び寄るデルタ株による第 5 波

の感染拡大とワクチン接種は時間勝負の様相を呈することが予想されます。仙南歯科医師会の先生方には状況

ご賢察の上ご協力を賜りますようよろしくお願い申し上げます。 
 

                          副会長  目黒 一美 
 
 
 
 
【お知らせ】 
今回、玉野井 修先生に作成して頂いた「会員退会に関係する事柄」（2 枚）もお送りいたします。 
ぜひご一読し、参考にして頂ければと存じます。 


